



Bangsa Indonesia pada saat ini juga mengalami perubahan sosial yang begitu besar dan sangat cepat. Perubahan sosial yang telah melanda masyarakat dan bangsa Indonesia hendaknya dihadapi dan disikapi dengan bijak. Perubahan sosial juga terjadi di daerah pedesaan dan kota yaitu di Desa Cabean Kecamatan Cepu Kabupaten Blora. Masyarakat yang mempunyai pemikiran-pemikiran untuk merubah sistim-sistim yang ada di Desa terutama mengembangkan pertanian agar lebih baik dengan biaya yang tidak terlalu besar tapi bisa menghasilkan untung yang lumayan besar.

secara umum dapat diartikan sebagai suatu proses pergeseran atau berubahnya struktur/tatanan didalam masyarakat, meliputi pola pikir yang lebih inovatif, sikap, serta kehidupan sosialnya untuk mendapatkan penghidupan yang lebih bermartabat..

Pada dasarnya setiap masyarakat yang ada di muka bumi ini dalam hidupnya dapat dipastikan akan mengalami apa yang dinamakan dengan perubahan-perubahan. Adanya perubahan-perubahan tersebut akan dapat diketahui bila kita melakukan suatu perbandingan dengan menelaah suatu masyarakat pada masa tertentu yang kemudian kita bandingkan dengan keadaan masyarakat pada waktu yang lampau. Perubahan-perubahan yang terjadi di dalam masyarakat,pada dasarnya merupakan suatu proses yang terus menerus, ini berarti bahwa setiap masyarakat pada kenyataannya akan mengalami perubahan-perubahan.

Tetapi perubahan yang terjadi antara masyarakat yang satu dengan masyarakat yang lain tidak selalu sama. Hal ini dikarenakan adanya suatu









pertentangan yang merugikan kehidupan masyarakat yang bersangkutan. Dalam kondisi yang demikian anggota masyarakat pada umumnya lebih sulit di arahkan untuk melakukan perubahan - perubahan, lantaran kekecewaan mereka yang mendalam.

Ini mungkin di akibatkan oleh pengalaman-pengalaman yang mereka alami sebelumnya. Ada juga konsep perubahan yang dikehendaki tapi tidak di kehendaki, apakah perubahan tadi di harapkan oleh masyarakat. Mungkin perubahan yang tidak di kehendaki sangat di harapkan dan di terima oleh masyarakat.

Masyarakat petani atau yang bermata pencaharian sebagai petani adalah masyarakat yang hidup dekat air. Air itulah yang digunakan sebagai sumber penghasilan atau penghidupan kesehariannya. Dalam kenyataannya, ada kalanya seorang menjadikan aktifitas menangkap ikan sebagai mata pencaharian pokok dan ada pula yang hanya dijadikan sebagai kegiatan tambahan yang memungkinkannya bisa meningkatkan pendapatan untuk menopang hidup dan terpenuhinya yang dibutuhkannya.

Dakwah sebagai agen perubahan (*change agent*) mempunyai arti yang luas, yaitu mengubah manusia ke arah yang lebih baik untuk memberikan pengaruh perubahan pada tingkah laku manusia sesuai yang dikehendaki dakwah. Oleh karena itu komponen dakwah yang menyangkut seluruh aspek kehidupan manusia perlu dikembangkan.

Hal ini sejalan dengan firman Allah yang menyuruh manusia untuk selalu berusaha dalam menghadapi masalah hidup sebagai masalah







Mengembangkan masyarakat petani tidaklah seperti mengembangkan kelompok-kelompok masyarakat lainnya, karena di dalam habitat petani terdapat banyak kelompok kehidupan masyarakat diantaranya:

1. Masyarakat kelompok petani adalah kelompok masyarakat petani yang mata pencaharian utamanya adalah petani di sawah. Kelompok ini dibagi lagi dalam dua kelompok besar, yaitu petani kelompok petani tradisional. Keduanya kelompok ini dapat dibedakan dari jenis sawah atau peralatan yang digunakan dan jangkauan wilayah sawahnya.
2. Masyarakat petani, adalah kelompok masyarakat yang mencari nafkah di area persawahan desa tersebut. Mereka akan mengumpulkan hasil padi yang di peroleh melalui pemborongan maupun dari sisi padi yang tidak ikut di borong yang selanjutnya dijual ke masyarakat sekitarnya atau dibawah ke pasar-pasar lokal. Umumnya yang menjadi pengepul ini adalah kelompok masyarakat pedagang di pasar.

Dengan demikian program mengembangkan untuk masyarakat petani haruslah dirancang dengan sedemikian rupa dengan tidak menyamaratakan antara satu kelompok dengan kelompok lainnya apalagi antara satu daerah dengan daerah desa lainnya. Mengembangkan masyarakat petani haruslah bersifat bottom up dan open mind, namun yang terpenting adalah mengembangkan itu sendiri yang harus langsung menyentuh kelompok masyarakat sasaran.

Mengembangkan masyarakat merupakan upaya untuk mentransformasikan pertumbuhan masyarakat sebagai kekuatan nyata

masyarakat, untuk melindungi dan memperjuangkan nilai-nilai dan kepentingan di dalam arena segenap aspek kehidupan. Mengembangkan masyarakat mempunyai arti meningkatkan kemampuan atau meningkatkan kemandirian masyarakat. Mengembangkan masyarakat bukan hanya meliputi penguatan individu tetapi juga pranata-pranata sosialnya.

Kelompok-kelompok yang sudah mendapatkan bagian di antaranya Desa Cabean Jeruk Garas dan desa yang sudah mendapatkan kelompok maka salah satu kordinasi dari kelompok tersebut memberikan pengarahannya bagaimana cara memanfaatkan kotoran sapi dan jerami kepada masyarakat oleh sebab itu kelompok petani yang dibentuk oleh pemerintah agar bisa meminimalisir pengeluaran petani tidak bisa rugi besar.

Adanya kelompok petani masyarakat sangat menguntungkan karena masyarakat petani bisa tukar pendapat diantaranya masalah-masalah tanaman yang tidak bisa tumbuh maka sangat diunggunkannya kelompok petani yang diadakan di desa tersebut.

Masyarakat petani dalam hal ini bukan hanya mereka yang dalam mengatur hidup dan kehidupannya hanya bertarung berperang melawan benturan-benturan badai siang dan malam hari, hanya sekedar mencari sesuatu yang bisa menghidupi keluarganya. Mengingat manusia hidup ditengah-tengah masyarakat, bukan hidup ditengah hutan, yang mana faktor lingkungan besar sekali pengaruhnya terhadap kehidupan manusia dalam masyarakat.

Pengembangan yang digunakan untuk mengetahui asset/potensi petani padi Dusun Cabean Desa Cabean Kecamatan Cepu Kabupaten Blora



















dijelaskan di atas, dinamakan social planning (perencanaan sosial) atau sering dinamakan pula dengan istilah social engineering (perekayasa sosial).

Sedangkan perubahan yang tidak dikehendaki (meskipun telah diperhitungkan sebelumnya oleh para pelopor perubahan), dan yang merupakan akibat dari perubahan-perubahan yang dikehendaki, misalnya saja hilangnya wewenang para petugas pamong praja di dalam pemerintahan desa, bertambah pentingnya peranan dukuh yang menyebabkan berkurangnya ikatan antara kekuatan sosial yang merupakan masyarakat desa, serta secara berangsur-angsur, hilangnya peranan kaum bangsawan sebagai warga kelas sosial yang tinggi dalam masyarakat.

Suatu perubahan yang dikehendaki dapat timbul sebagai suatu reaksi (yang direncanakan) pada perubahan-perubahan sosial dan kebudayaan yang terjadi sebelumnya, baik yang merupakan perubahan yang dikehendaki maupun yang tidak dikehendaki. Dalam hal terjadinya perubahan-perubahan yang dikehendaki, maka perubahan-perubahan yang kemudian muncul merupakan perkembangan lebih lanjut dari proses perubahan sebelumnya.

Sedangkan bila sebelumnya terjadi perubahan-perubahan yang tidak dikehendaki, maka perubahan yang dikehendaki dapat ditafsirkan sebagai suatu pengakuan terhadap perubahan-perubahan sebelumnya, agar kemudian diterima secara luas oleh masyarakat.





